

Pero en la breve descripción de los efectos que he visto producidos por el curaro y la eserina en diferentes animales y con dosis distintas, he apuntado solamente los que no faltan, los que se observan así en la rana como en un volátil ó en un carnívoro, y que, á mi modo de ver, bastan para colocar al un veneno en cuadro muy distinto del que pertenece al otro.

Rabuteau, ya lo he dicho, hace del curaro y de la eserina dos agentes paralis-motores, dos substancias que obran sobre las placas terminales de los nervios motores, y, en consecuencia, infiere que el uno y la otra, el curaro y la eserina, deben tener las mismas indicaciones terapéuticas. Yo, por mi parte, apoyándome en observaciones de resultado contrario á las que cita el sabio terapeuta francés, y en lo que el microscopio nos hizo ver al Sr. Carmona y Valle y á mí, poniendo la sangre en contacto con una solución del extracto de la haba del Calabar, insisto en colocar esta substancia entre los venenos hemáticos.

Como se comprende, tal y tan enorme divergencia de pareceres demanda nuevos y más perfectos estudios á fin de esclarecer cuáles sean las indicaciones terapéuticas de la substancia en cuestión. Yo me prometo no abandonar esta tesis; pero entretanto he querido comunicar mis reflexiones á la sabia asamblea que me escucha con su acostumbrada benevolencia, esperando de mis honorables compañeros el contingente de luces de que me siento necesitado.

México, Marzo 23 de 1887.

MANUEL DOMÍNGUEZ.

ACADEMIA DE MEDICINA.

SESIÓN DEL 13 DE ABRIL DE 1887.—ACTA NÚM. 26, APROBADA EL 20 DEL MISMO.

Presidencia del Sr. Dr. Domínguez.

A las siete y treinta minutos de la noche se abrió la sesión, y después de haber sido leída el acta de la anterior, sin discusión se aprobó.

La Secretaría dió cuenta con las publicaciones nacionales y extranjeras recibidas en la semana.

La misma dió cuenta con la excusa del Sr. Chacón en que manifiesta que no puede presentar hoy su trabajo de Reglamento por haber estado enfermo; promete presentarlo en la sesión próxima.

El Sr. PRESIDENTE preguntó al Sr. Villada, á quien corresponde el uso de la

palabra, si no tenía inconveniente en cederla al Sr. Vértiz que deseaba leer un trabajo y tenía precisión de retirarse temprano.

El Sr. VILLADA cedió el uso de la palabra.

El Sr. VÉRTIZ dió lectura á un escrito intitulado: «Algunas consideraciones nuevas acerca de la protesis ocular.»

A continuación el Sr. Villada, que había emplazado su lectura reglamentaria para la sesión de esta noche, la verificó, suspendiéndola por encontrarse fatigado, y prometiendo á la Academia terminarla en el próximo miércoles.

El que suscribe manifiesta que el Dr. D. Maximino Río de la Loza, de turno para la sesión de hoy, ha remitido un trabajo que intitula «Ideas generales sobre el sistema homeopático en relación con el alopático.»

Por disposición del Sr. Presidente se le dió lectura.

Se leyó la moción que propone sean remunerados los cargos de tesorero de la Academia y administrador de la *Gaceta* con la cantidad de \$480 anuales cada uno.

Quedó de primera lectura, y el Sr. Presidente encargó á la Secretaría citara especialmente á los socios para la segunda, que se verificará en la sesión próxima poniéndose al debate.

El Sr. PRESIDENTE declaró un lugar vacante en la sección de Patología, Clínica y Terapéutica Quirúrgicas, y ordenó se procediera á expedir la Convocatoria respectiva.

El Secretario segundo recordó los turnos de lectura próximos.

Se levantó la sesión á las nueve de la noche. Asistieron los Sres. Altamirano, Bandera, Caréaga, Cordero, Domínguez, Egea, Laso, Lugo, Martínez Vargas, Olvera, Peñafiel, Sánchez, Semeleder, Vértiz, Villada y el primer secretario que suscribe.

J. R. ICAZA.

SESIÓN DEL 20 DE ABRIL DE 1887.—ACTA NÚM. 27, APROBADA EL 27 DEL MISMO.

Presidencia del Sr. Dr. Domínguez.

A las siete y treinta minutos de la noche se abrió la sesión, y después de haber sido leída el acta de la anterior, se puso al debate, siendo aprobada con una rectificación, propuesta por el Sr. Soriano, que se hizo constar.

La Secretaria dió cuenta con las publicaciones nacionales y extranjeras recibidas en la semana.

En seguida el Sr. VILLADA dió lectura á la parte final de su trabajo intitulado: «Apuntes acerca de plantas indígenas de la familia de las compuestas empleadas en la medicina.»